

Am 24. Februar tagte der **Gemeinderat** unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann in der Balingen Stadthalle. Zur Beratung und Beschlussfassung standen folgende Themen auf der öffentlichen Tagesordnung:

Realschul-Turnhalle bleibt weiter gesperrt

Der bauliche Zustand der Realschul-Turnhalle ist weit schlechter als angenommen. Aus diesem Grund muss die Decke mit einem Schutznetz unterlegt werden. Obwohl die notwendigen Maßnahmen bereits in Auftrag gegeben sind, ist aufgrund der Liefer- und Montagezeiten eine weitere Sperrung der Halle bis voraussichtlich Ende März 2015 notwendig.

Realschule Balingen führt bilingualen Zug ein

Zum Schuljahr 2015/2016 haben Schülerinnen und Schüler der Realschule Balingen die Möglichkeit, sich in der Eingangsklasse 5 für den bilingualen Zug zu entscheiden. Im bilingualen Zug werden dann die Hauptfächer in English unterrichtet. Damit hat die Realschule Balingen ihr Profil weiter geschärft und sich hervorragend für die künftigen Herausforderungen aufgestellt.

Wohnen am Mühltor / Neue Straße

Wohnbau und Lebenshilfe planen Baubeginn noch in diesem Jahr

Nach der Sanierung des Wohnquartiers „Klein Venedig“ und der Erneuerung des ehemaligen Gerberviertels soll nun auch das Plangebiet „Mühltorplatz“ baulich weiterentwickelt werden. Vorgesehen sind zwei Bauvorhaben: Zum einen eine Wohnbebauung seitens der Wohnbaugenossenschaft Balingen am Mühltorplatz und zum anderen der Neubau eines Wohn- und Geschäftshauses Neue Straße 39 durch die Stiftung Lebenshilfe Zollernalb.

Die Wohnbaugenossenschaft Balingen plant 20 bis 25 Wohnungen am Mühltor und damit die Neubebauung des bisherigen Parkplatzes „Herrenmühle“. In einem städtebaulichen Realisierungswettbewerb entschied sich das Preisgericht für den Entwurf von „nbundm Architekten“ sowie dem Büro „OK Landschaft“ aus München, der nun auch dem Bebauungsplanverfahren zugrunde liegt. Vorgesehen sind vier Einzelgebäude, die mit einer gemeinsam genutzten Tiefgarage unterbaut sind.

Die Lebenshilfe plant ein Wohn- und Geschäftshaus, das in erster Linie den Wohnbedürfnissen von Menschen mit Behinderung gerecht werden soll. In diesem Zuge wird auch eine Hofraumneuordnung zwischen der Bebauung Neue Straße und den Gebäuden Beim Mühltor 2, 8 und 10 verfolgt.

Daneben soll zwischen der Färberstraße und der Herrenmühlenstraße ein verkehrsberuhigter Bereich entstehen. Westlich des Mühlkanals ist eine Treppenanlage vorgesehen.

Neugestaltung hinterer Kirchplatz: Vier Konzepte vorgestellt – Verwaltung plant öffentliche Diskussion am 17.März

„Kirschgarten“, „Belagsteppich“, „Hain“ und „Wasserspiel“ nennen sich die vier vom Architekturbüro „OK Landschaft“ aus Waiblingen ausgearbeiteten Konzepte zur Neugestaltung des Hinteren Kirchplatzes, die Stadtplaner Andreas Kicherer in der vergangenen Sitzung des Gemeinderats vorstellte. Alle Entwürfe für die Neugestaltung sind an die historischen Raumkanten angelehnt und versuchen, auch den vielfach gewünschten Stadt- und Lesegarten bei der Stadtbücherei zu berücksichtigen. Der Baumbestand und der regelmäßig stattfindende Künstler Kreativ Markt flossen ebenfalls in die Konzeptionen mit ein.

Der Öffentlichkeit werden die Konzepte in den nächsten Wochen vorgestellt. Interessierte Bürgerinnen und Bürger können sich sowohl im Rahmen einer Informationsveranstaltung am 17. März als auch in den Wochen darauf im Rathaus-Foyer über die Konzeptionen informieren. Der Baubeschluss für die Umsetzung und die Ausschreibungen wird dann erst nach der Bürgerbeteiligung durch den Gemeinderat gefasst.

Eine Erläuterung der Entwurfsvarianten hat das Amt für Stadtplanung und Bauservice ausgearbeitet. Sie ist unter www.balingen.de → Planen, Bauen, Wohnen → Sanierungsgebiete → Ergänzungsbereich Innenstadt II → DIALOG Hinterer Kirchplatz einzusehen.

Aufstellungsbeschluss „Nahversorgungszentrum Neige“ gefasst

Anstelle eines Mischgebietes soll das Nahversorgungszentrum künftig als Sondergebiet ausgewiesen werden.

Da die Einwohnerzahl im Einzugsgebiet in den letzten Jahren deutlich gestiegen ist, beabsichtigt der dort ansässige Lebensmittelmarkt, die Verkaufsfläche um rund 250 Quadratmeter zu vergrößern. Dies bedarf jedoch einer Änderung des Bebauungsplanes, da die bislang zulässige Verkaufsfläche von 800 Quadratmetern deutlich überschritten wird. Mit der Ausweisung eines Sondergebiets kann dies planungs- und bauordnungsrechtlich gesichert werden.

Alexander Werner ist neuer Abteilungskommandant der Frommerner Feuerwehr

Bei der Hauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Abteilung Frommern wurde Alexander Werner zum neuen Abteilungskommandanten gewählt, Benjamin Ehmann übernimmt das Amt des stellvertretenden Abteilungskommandanten. Der Gemeinderat stimmte den Wahlen der Feuerwehrabteilung Frommern einstimmig zu.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am

Dienstag, 24. März 2015, 17.00 Uhr

in der Turn- und Festhalle Frommern statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich dazu eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor den Sitzungen dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen sind sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter www.balingen.de sind die aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.

Sofern Sie den [städtischen Newsletter](#) beziehen (kann auf der Startseite der städtischen Homepage abonniert werden) erhalten Sie automatisch die Tagesordnungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse sowie die Presseberichte zu den Sitzungen.